
「それでは早速本日の案件に入っていきたいと思います。本日の案件は『建物配置プランの検討

について』ということになります。前回、皆様で意見を出し合っていただいた内容から、石川設計様に

・スクールバスの寄り付き位置がメインアプローチ側　　

【開会】

議　　　　　　事

[委員長]/挨拶

・北側にまとまった駐車スペース、堆雪場を配置できる　・西側敷地一帯を将来変更に対応

デメリット　・児童館の開館が校舎とずれる

しやすい（児童数が減少したとき等の変動）

資料１　・技術提案書ベースを一部調整　・校舎２階建て　・児童館の配置は西側で平屋

[事務局]/開会のあいさつ。

ました。敷地北東の車庫と量水器を残し、これらを避ける計画といたしました。」

・広い駐車場スペースを西側、北側の２カ所に配置　・体育館は南北軸で校舎と接続

野辺地町統合小学校新築事業検討委員会

 第13回会議　議事録

会　議　日 令和6年12月17日 会　議　時　間 18:00 ～ 19:30

案
　
　
件

（１）建物配置プランの検討について

　　【資料１】配置図原案（提案書ベース）
　　【資料２】配置図①案（児童館北側配置案）
　　【資料３】配置図②案（校舎体育館分離・児童館２階建て案）
　　【資料４】配置図③案（校舎一部３階建て・児童館２階建て案）

出　席　者 合計 23 名 （うち委員　14名、事務局　5名、設計業者　4名）

「前回も雪のお話をしましたが、更に降り続いております。皆様、車の運転、雪かきなど大変かと

[石川設計]/資料１～４説明

技術提案書をベースとし、そのほか３つのプランを早急に作成していただきました。この内容に

「配置検討条件について資料１～４共通事項として、最新の現況測量図を基に配置いたし

思われますが、本日もどうぞよろしくお願いいたします。」

【案件（１）建物配置プランの検討について】

メリット　・児童館南面採光が確保しやすく、周辺に遊び場、自然な環境をおける

[委員長]

ついて、まずは石川設計様の方から、配置プランについてのご説明をお願いいたします。」
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・駐車場スペースを西側、北側の２カ所に配置　・体育館は南北軸で校舎と接続

・スクールバスの寄り付き位置が西側道路側

メリット　・校舎入り口と児童館入り口の距離が近い　・校舎と児童館の同時開校が可能

デメリット　・児童館と校舎の感覚に余裕がない（児童館の南側採光に影響が出る）

資料３　・校舎２階建て　・児童館の配置は北側で２階建て

・駐車場スペースを西側２カ所、北側１カ所に配置　・体育館は東西軸で校舎と分離

・スクールバスの寄り付き位置が西側道路側　・広いプレイフィールドを取る

メリット　・校舎と児童館の同時開校が可能　・西側にまとまった駐車場とプレイフィー

ルドを配置できる

デメリット　・駐車場３分割、車の出入り口が３カ所となり、セキュリティーや除雪の

負担増　・児童館が２階建てとなり、管理・運営及び２階のレイアウトに課題を生じる

・駐車場スペースを西側２カ所、北側１カ所に配置　・体育館は東西軸で校舎と接続

・スクールバスの寄り付き位置が西側道路側　　・広いプレイフィールドを取る

メリット　・校舎と児童館の同時開校が可能　・西側にまとまった駐車場とプレイフィー

ルドを配置できる　・北側にまとまった駐車スペース、堆雪場を配置できる

デメリット　・駐車場３分割、車の出入り口が３カ所となり、セキュリティーや除雪の

負担増　・児童館が２階建てとなり、管理・運営及び２階のレイアウトに課題を生じる

が可能です。配置確認は今（完成直後）のみでとらえず、将来の野辺地を見据えて考えていただ

ければと思います。」

資料２　・校舎２階建て一部法面にかかる可能性　・児童館配置は北側で平屋

[石川設計]

「西側に駐車場、北側に校舎、南側にグラウンドといった基本構想のＡ案を踏襲したものになって

おります。Ａ案をベースに駐車場スペースや、児童館の配置などをいくつかパターンを用意し、

資料４　・校舎一部３階建て　・児童館の配置は北側で２階建て

今回の配置プランとさせていただきました。」

[委員長]

「ご説明ありがとうございました。ここまでの部分で皆様の方からご質問はありますでしょうか。」

「各案の中で、スクールバスの寄り付き方や、プレイフィールドの置き方、アプローチ方法は組み替え

質疑応答

[委員]

「今回の建物配置プランは、基本構想のＡ案を踏襲したものになっていますでしょうか。」
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[委員長]

「これからの教育ということで考えると、グラウンドを何かのスポーツに限定した形というのは

取らないことが基本になるかと思います。現在、学校には部活動というものがなく、各スポーツ

団体に児童の部活動に当たるものが移行しております。学校のグラウンドは、使用を希望する

スポーツ団体に教育委員会を通して、教育活動に支障のない限りお貸しするという形をとって

おります。学校としては運動会がつつがなく行える広さがあれば問題ないかと思います。」

「それでは、先ほど石川設計様からご提案のあった資料１～４の配置案について、少しお時間を

とり、各グループで意見交換をしていただきたいと思います。最終的にグループごとに、どの案が

一番いいと思ったか、または各資料の児童館配置、駐車場スペース、校舎階数などの良かった点を

グループＢ討議内容

・資料２が一番よいと感じた。　・児童館と校舎を同時に供用開始できるのがいい。　・シンプルな

気にしなくてもよいのでは。　・グラウンド倉庫の位置は違う場所に移設できるかも。

配置がいい。　・校舎と児童館が近い。　・スクールバスの寄り付きが西側道路沿いだと保護者の

送迎との動線が別になっていい。　・児童館の採光については午後からの使用が多いのであまり

［グラウンドには２００ｍトラック、１００ｍトラックを配置し、サッカーのハーフコートが入る広さを

組み合わせての発表でもいいので、意見を出しながら進めていただければと思います。

グループＡ討議内容

・資料１、２の案がよいと感じた。　・児童館は管理等の面で平屋がいいと思う。　・スクールバスの

寄り付きは西側道路沿いの方が運転手さんが楽なのかもしれない。　・資料１案は良いのだが、

児童館と校舎の供用開始時期がずれるのがネックである。　・校舎は２階建てがいい。　

それではお願いいたします。」

〔グループ討議実施〕

[委員]

「Ａ案を踏まえて計画したものということで承知しました。また、グラウンドの広さについては

問題ないでしょうか。」

[石川設計]

想定しております。もし仮にサッカーコートを全面に入れたいなど要望がありましたら配置の確保

等にまた検討を要します。」
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です。児童館に関しては平屋で、学校と児童館との供用開始時期が一緒にできるのであれば

そちらがいいとのことで、児童館配置は校舎北側にあった方がよいとのご意見が多かったです。

バスの寄り付きに関しては道路沿いの方がいいとのご意見がありましたが、バスが北側に向かう

ことを考えると少し検討の余地があったのかなと思います。

校舎に関しては法面にかからないように、シンプルな２階建てで体育館と併設し、体育館にも採光

がとれる向きとなると、資料１，２のような配置なのかなと思いました。」

「まずはここまでで、皆さんの意見を集約できたのかなと思います。この意見をもとに

石川設計様、事務局の方で資料１，２のいいところをうまくまとめてもらいながら、子供たちのための

校舎を考えていただければと思います。」

[石川設計]

「それでは児童館の配置については資料２の校舎北側で校舎に近く、供用開始時期が同時に

するという形で進めてよいでしょうか。」

児童館や駐車場、バスの寄り付きなど細かくどれがいいのかなどのご意見を短い時間で

たくさんいただき、ありがとうございました。」

・スクールバスの寄り付きに関して、道路沿いの配置だとバスが北側から入ってきて南側に抜けて

いくという流れになる。北側の若葉・馬門・木明・有戸方面に向かおうとすると、いったん南側に

抜けてから向かうことになり少し面倒かもしれない。

・スクールバスの寄り付きに関して、メインアプローチ側、もしくはメモリアルフォレスト側にあると

バスの乗り降りが職員室から見えて安心感がある。

[委員長]

「今日、多くの資料を見て話し合いしていただき、また、資料１～４から選ぶだけでなく、その中の

・資料２の評価が高かった。　・メインアプローチから体育館まで直線的なので見通しが良い。

・職員室からグランドなどが見渡せるようになっている。　・児童館の配置が北側がいい。

・児童館は平屋が望ましいが、使用人員と広さの検討は必要だと思う。

・駐車場は広いものが２カ所のほうがいい。　・建物がシンプルで使いやすいのではないか。

出来ればいい。

・体育館と校舎が併設しているのがいい。校舎の２階から体育館のギャラリーに入っていけるなどが

・校舎が法面にかかるところが気になるが、工夫次第でかからないようにできるのかもしれない。

グループＣ討議内容

「今回のグループ討議のまとめをいたします。資料２の配置図がいいというグループが多かった
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[事務局]

「今日の皆さんの意見からだとそちらをベースにして進めてもいいかと思います。」

[石川設計]

「承知いたしました。」

[委員長]

「では、本日の案件はすべて終了いたしましたので、　進行を事務局にお返しします。」

【閉会】

[事務局]

「皆様、貴重なご意見ありがとうございました。これから石川設計様と調整し、町の方でも

協議し、次回このプランで進めるといったものを提示できればと思います。次回の会議日程

については年明けとなりますが、後日、日程を調整し連絡いたします。本日は皆様お忙しい中

お集まりいただきありがとうございました。」
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